



友達になろう

BE A FRIEND

1994—95年度国際ロータリーのテーマ

- 国際ロータリー会長 ピル・ハントレー
- 第2560地区ガバナー 大島 精次
- 会長 高橋 一夫
- 副会長 石橋 育於
- 幹事 五十嵐晋三
- 副幹事 松谷 昊吉
- SAA 平原 信行
- 副SAA 清水 良一
- 例会日 毎週水曜日 12:30 ~
- 例会場 三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内 TEL 34-3311
- 事務局 三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内 TEL 35-3477
FAX 32-7095

出席者会員数

会員 79名中 52名

先々週出席率

87.67% (前年同期 87.18%)

ヴィジター

三条北より 外山晴一さん

先週のメークアップ

1/17 三条北へ 鈴木宗資さん、古沢富雄さん、加藤紋次郎さん、齊藤弘文さん

会長挨拶

高橋(一)会長

日本は政治も経済もジシンをなくしてガタガタになっておりますが、日本列島はジシン満々、地震に満ちております。昨年から北海道、東北、そして今回の阪神。「天災は忘れない内にやってくる」というような感じです。亡くなられた方々や被害を受けられた方々に慎んで哀悼の意を表します。

天候が不順なせいか、今年に入って私の周りで亡くなられる方が続きまして、何回かお葬式に参列いたしました。

お通夜の晩に、蓮如上人（本願寺第八代、1414~1499）の御文の、「それ、人間の浮生

なる相をつらつら観するに、おおよそはかなきものは、この世の始中終、まばろしのごとなる一期なり」

というお言葉を、「そうだなあ」という実感を持って拝聴してまいりました。

私を含めて、皆さん「これから五十年、絶対に生きる」と言い切れるという方はまずないと思うのです。しかし「十年」とか「今年いっぱいは」とか、あるいは「今日一日は」と申しますと、「今年いっぱいくらいは…大丈夫だろう」「今日一日くらいは…大丈夫だろう」というような形になると思うのです。

今回の神戸地区の被災された二千人余りの方々も皆、一昨日までは「くらいは…大丈夫だろう」という思いでおられたことと推察いたします。お一人でも「もしかしたら…」などとお思いになられた方はおられないのではないかでしょうか。

そんな形で考えますと、こういう災害が、私どもに「死」ということを考えることを、「…大丈夫だろう」としか思っていない私たちに、「そうでない」と教えてくれているのではないかでしょうか。

私どもは死という問題をもっと身近な問題としてとらえ、「今日一日」と考えると大変かもしれません、「今年いっぱい」と考えた時、自分は会社にあって、家庭にあって、地域にあって、「どう生き方をしなければならない」か真剣に考えさせられるといいますか、またそういうことを考えることによって社会が非常に良くなっていくといいますか、大らかになるといいますか、そのような素晴らしい世の中になるものと信じております。

不幸な災害が私たちに教えてくれているということを実感いたしました。

本年度良寛さまの遺跡保護ということで社会奉仕の予算を組んでおりました。お陰様でニコニコボックスが大変好調故もう一つくらい社会奉仕と考えておったのですが、例会後の理事会で御承認いただければ、今回の災害の義援金に当てたいと思っております。決まりましたら御報告いたします。

以前お話ししたしておりますウインド・ウィークのポスターが参っておりました。プロジェクト・チームを作つてエントリーしたいと考えております。よろしくお願ひいたします。

幹事報告

五十嵐(晋)幹事

◎妙高高原RCより 第7回妙高高原RC親睦スキー大会のご案内がとどいております。

とき 2月23日(木)

ところ 妙高高原、新赤倉スキー場

参加料 7,000円

◎三条市特殊教育研究協議会より

平成6年度市内養護学校、特殊学級児童生徒の卒業、進級を祝う会のご案内がとどいております。

とき 2月14日(火)

ところ 県立月ヶ岡養護学校 AM10:30~

ニコニコBOX ¥12,000

1月18日分

高橋(一)さん 被災地の皆様がんばって下さい。

山田さん 兵庫南部地震、被災者皆さんの御見舞申し上ます。

細井さん 下手な卓話ですみません。

佐藤(武)さん 長男が神戸に住んでおり地震にあいましたが、無事と聞いてホットしています。でもマンションがかたむいていて、家に入れず、神戸市内は戦争の爆撃の直後のようなだそうです。

菊池さん 神戸地震のニュースを見て、平凡なる一日、一日を過させて頂く、ありがたさを思い。

西山さん 雪のおかげで、歩くことを教わっています。

寺沢さん 兵庫南部地震被災者にお見舞申し上げます。

早退させていただきます。

山田富義会員

卓話

1. 内需拡大による電気工事業の動き

業界としては、内需拡大によるメリットは少ないと思います。むしろ、円高、不景気で、大型新規物件数が少なく、値引き合戦になっています。しかし、住宅建設は好調で、立派な住宅が多く建てられています。

三条電気工事組合(三条、栄町、下田村)で62社その内約80%は1~3名で、住宅の電気工事が主体で忙しいそうです。20%の業者は、工場、公共事業等の物件工事が少なく、四苦八苦しています。

円高で、産業の空洞化が進みますと、小規模な下請け工場の数が減少し、私どもの仕事にも影響が出るのではないかと心配しています。

また、建設経済研究所の調査によりますと、95年度の伸び率は、景気低迷、円高を反



映して、実質2.3%減、名目で1.6%減になると見ています。名目伸び率がマイナスになるのは、83年以来12年ぶりだそうです。95年度は、政府建設投資が、5.4%減と大きくダウンするのに加え、94年度好調だった民間住宅投資も3.3%と2年ぶりに減少に転じると予測しているそうです。

景気回復は、まだまだ気がします。

2. 10年先を考えた住宅の電気設備

私が、昭和43年に電気工事に従事して27年になります。

25年前は、普通の住宅は、15A契約がほとんどでした。10年後の昭和53年、私が独立した頃は、30A契約で十分だとおもっていましたが63年ごろから、エアコンなど、大型の家電製品が普及し、現在では、50A、60A契約が一般的になりました。

10年前に施工した住宅の中には、契約容量を上げる時に幹線の張替、分電盤の取替などが必要になり、工事の際に壁に穴を開けたり、露出配線になったりで、家の美観が損なわれています。費用も多くかかりますので、新築、増改築の際は、設計士、専門業者と将来を考え、綿密に打ち合わせをし、快適な生活を送りたいものです。

これからのお住まいでは、ホームセキュリティが普及しそうです。ホームセキュリティとは、防犯、防災を一括管理をする設備です。また、出先から電話で、エアコン、風呂、床暖房などの操作も可能になります。

最後に手元にある資料は、設計前の打合わせ段階のメモです。参考にして頂ければ幸いです。

シリーズ想い出の会長・幹事時代 そのIII

経験者は語る

1980~1981年度会長 山本 福七

・健 忘 症

確かに会長・幹事はやったが、だいぶ前のことや殆んど忘れている。ただ印象に残っていること、今観じてることを書くことにする。

・会長・幹事のこと

まず、会長・幹事をやるとロータリアンとはこういうことかと肌で分かる。クラブ奉仕を身をもって体験するわけだが、毎週の会長挨拶には閉口した。話のネタが見つからなくて、2週間大相撲の実況でお茶をにぎした覚えがある。ヒナ壇で食べるとさっぱりおいしくないといふこともある。しかし色々な協議会、研修会、大会などの義務出席や毎週の例会を通して、1年が終ってみると、結局は、やってみて良かったとしみじみ思う。人間的な勉強になる。ロータリアンたる者、すべからく、尻込みをしないで、仕事のやりくりをしてでも会長・幹事を経験されることをお勧めする。

・親睦行事

①行形亭 新潟市の高級料亭、行形亭で夫人同伴の親睦会をやった。料亭の売りもの、流しそうめんを食べたことは覚えている。

②観桜会 弥彦でやったのだが、その年は鳥害（ウソ）が酷く、桜は見るも無惨であった。だが懇親会は結構盛り上がった。桜より酒である。

③月岡温泉 記録にはあるが記憶にありません。

・先輩の滋味

ロータリーのいいところは、経験や年齢にこだわらず、フランクに先輩後輩が話し合えるところにある。ふだんは、雲の上の人でとても近寄れない方とお話しできるのはロータリーなればこそと感動したものである。亡き小出さん、桑原さんをはじめ先輩から折りに触れて聞く片言隻句の中にピカリと光るものがあるのだ。その体験からにじみ出る本音くらい貴重なものはない。折角毎月変わるメンバーのテーブルである。マナーは必要だが遠慮は無用である。フランクな会話をお勧めしたい。それこそがロータリーの功德なのだから。

・海外のマークアップ

海外旅行をしたら、やりくってでも昼はそこのR・Cにマークアップをお勧めしたい。一例だが、ヨーロッパへ団体ツアーをしたとき、パリのR・Cにマークアップをしたことがある。英語の片言会話は仕方ないが、雰囲

気や食事のよしあしきらいは充分わかる。彼らは社交的でフランクである。こちらを置いてけぼりにするようなことはない。会場はルイ14世ゆかりの建物であった。わたしの両隣りもビジターで、左がフランス人、右がシリアの銀行家であった。夕食は銀行家のマンションに招かれ、翌日はフランス人が日本人旅行客の行かないというパリの穴場を深夜まで案内してくれた。一本余分に貰って来た交換バナーは今も私の部屋にある。マークはロータリアン名利に尽きるという一席。



おわりに
何事にもアバウトな私が、どうにか会長をやれたのは、小林英雄幹事（当時）のお陰である。綿密で手落ちのない配慮で完璧に助けていただいた。改めてお礼を申し上げる次第です。

会長時代の思い出

1990～1991年度会長 小林 九満太



私の会長時代の想い出で、後輩の皆さんに参考になるようなことはありませんが、国際問題では大きな事件が起きました。

私は会長就任に当たり、3つの方針をあげ、その中の1つ「明るいロータリー」に力を入れました。私共のクラブでは年齢差、新旧差が大きい為、クラブの融和が第一と考えたからです。親睦に力を入れたことは勿論のこと顔写真入りの名簿を作りましたのも早く顔、名前、仕事を覚えて頂きたかったからです。この顔写真入名簿は今も引きつがれて居ります。

’90年11月12日に天皇即位の大礼が日本古来の伝統文化にのっとり、厳粛のうちに華やかに行われたことも想い出の1つですが、何と言っても湾岸戦争の勃発でした。’91年1月17日第1報が入り、全世界の眼がイラク、クエートに向かされました。世界的大事件で、私も度々会長挨拶でとりあげた記憶がございます。

クラブ内のこととしましては、ロータリーは政治に関与しないことになって居りますが名誉会員の内山市長が見事に3選されたことは喜ばしいことでした。

西ドイツからの夏期交換学生の受け入れと堀川君の送り出しは忘れられません。会員の皆さん特に渡辺勝利さんに随分ご迷惑をかけ、協力頂いたことに感謝して居ります。

又、社会奉仕委員会のお骨折りで市の公園に擬木ベンチ5基、木製ベンチ15基、ゴミ箱10組、金額にして121万円を寄贈致しました。この写真は内山市長に目録を差し上げているところです。

私は斎藤弘文幹事とペアを組みました。すばらな私が曲がりなりにも1年間会長の任務を全う出来たのは、全く斎藤さんのおかげで今もって感謝して居ります。会長・幹事の息が合い、1体となってクラブを運営することが肝要であります。このことを後の皆さんに贈りたいと存じます。

今回は、藤田ガバナー年度に三条で地区年次大会が開かれましたが岩井会員の記録を振り返ることによりその当時を皆様より思い描いていただきたいと思います。

1970～1971年度会長 岩井 和夫（当時の大会幹事）

名 称	1986～97国際ロータリー 第256地区年次大会
ホストクラブ	三条RC
コホストクラブ	三条南RC、燕RC、 加茂RC、見附RC、 分水RC
日 時	1986年（昭和61年） 10月25日、26日
会 場	三条市総合体育館、三条市体育文化センター、 三条市厚生福祉会館（希望晚さん会場）
登 錄 料	会員1万円、家族8千円、希望晚さん会12千円
登 錄 人 数	約1,190名、希望晚さん会約400名
R I 会長代理	斎 注澤（51歳）…韓国南安養RC
記 念 講 演	平岩弓枝先生 テーマは「日本のこころ」 鈴木宗資さんが交渉役で苦労された。
アトラクション	沢 たまき 広瀬B S N三条支局長よりお骨折りを頂く。
観 光	良寛史跡めぐり
記念ゴルフ大会	10月24日（金） 長岡カントリークラブ 参加費 5千円
記 念 事 業	三条市有施設費の寄贈（厚生福祉会館のトイレの改装 360万円）
お 土 産 品	生花鉢
会 場 設 備	会議場の他に下記コーナー等を設けた。 ・登録受付所 ・ショッピングコーナー ・湯茶ドリンクコーナー ・諸事承りコーナー ・救護コーナー ・たばこ販売コーナー



- ・景品陳列コーナー
 - ・テレホンコーナー
 - ・バナー交換コーナー
 - ・俳句展示コーナー
 - ・オンツーミュンヘンコーナー
 - ・友愛の広場
- 会 場 の 運 営**
- ・斎藤SAAの指揮で進行。司会は川又さん、補助はBSN女性アナウンサー
 - ・大会プログラムに基いてシナリオを事前に作成
 - ・音楽はエレクトーン、県警音楽隊、三条市吹奏楽団の協力を仰ぐ
 - ・早退者防止のために、大会第2日目最後の諸事お知らせ前に、お楽しみ抽選会を行う。賞品として「越の寒梅」「雪中梅」「石油ストップ」等々を用意
 - ・昼食は1日目、2日目内容を違わせる。
 - ・接待は会員婦人及びローターアクトにお願いする。
 - ・三条北RCが12月より発足するのでメンバーを招待する。
- 希望晩さん会**
- ・三条南クラブに一任する。
 - ・料理は三条パーティプランによる折り詰料理と鯛を中心とする舟盛り刺身を各卓に飾る。
 - ・各卓に鯛灯籠を飾り、ジャンケン勝者に持ち帰ってもらう。
 - ・一卓当たりの席数は12名とし、ホステスは各卓に2名とする。
 - ・余興は芸妓連による手踊り（木遣り、相川音頭、佐渡おけさ）とする。その他に民謡協会による凧ばやしで座を盛り上げる。

総 費 用 約4千万円

三条RC	1月25日例会	卓話	高橋政志会員	会場	VIP
	2月1日例会	卓話	小越憲泰会員	会場	VIP
	2月8日例会	施設見学例会	PM 12:30~	於 三条市総合福祉センター	

三条南RC	1月30日例会	新年会	PM 6:30~	於 魚作
	2月6日例会	卓話	小金沢義雄会員	
	2月13日例会	卓話	小林博久会員	

三条北RC	1月31日例会	卓話	江口会員、南部会員
	2月7日例会	卓話	中條会員、味方会員
	2月14日例会	卓話	長谷川会員、平山会員